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Abstract (en)
A replacement housing (5) has a reservoir (6) where product is present in the form cream, liquid or paste. An applicator is in fluid connection with the
reservoir. A piston (9) is guided for movement in the housing to feed the product to the applicator. A piston connecting component (12) cooperates
with the push rod connecting component (13) of a piston push rod (11) to extend the piston. The rod establishes a push connection with the piston.
The rod is a part of a feed device on the base stick module and is positioned on the side of the piston remote from the product. An independent
claim is included for the set.

Abstract (de)
Eine Produkt-Austauscheinheit (1) für ein Basis-Stiftmodul insbesondere eines Kosmetikstifts umfasst ein Austauschgehäuse (5) mit einem
Vorratsbehälter (6), in welchem ein Produkt, insbesondere ein Kosmetikprodukt, in cremiger, flüssiger oder pastöser Form vorliegt. Ein Applikator
(7) steht mit dem Vorratsbehälter (6) in Fluidverbindung, und ein Kolben (9) ist in dem Austauschgehäuse (5) zur Förderung des Produkts hin zum
Applikator (7) verschiebbar geführt. Am Kolben (9) ist eine mit einer Schubstangen-Verbindungskomponente (13) einer Kolben-Schubstange (11)
zusammenwirkenden Kolben-Verbindungskomponente (12) vorhanden, wobei die Kolben-Schubstange (11), die Teil einer Vorschubeinrichtung
zum Vorschub des Kolbens (9) ist, mit dem Kolben (9) in Schubverbindung bringbar und auf der dem Produkt abgewandten Seite des Kolbens (9)
anordenbar ist.
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